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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

 Como sabemos, 
setembro é o mês que se 
comemora o aniversário 
do Bairro das Rocas.  O 
“Dia do Bairro das Rocas'' 
foi instituído por um 
decreto criado quando 
ainda era vereador em 
Natal em homenagem ao 
presidente Café Filho. 
Dentro das comemora-
ções, tivemos no dia 03, 
uma Alvorada com a par-
ticipação da banda de 
flautas da cidade de São 
Gonçalo do Amarante que 
desfilou por diversas ruas; 
homenageamos no IFRN 
10 personalidades que se 
destacaram no bairro com 
seus serviços prestados; 
tivemos no dia 12, a cele-
bração de uma missa na 
Matriz da Sagrada Famí-
lia presidida pelo Pe. Fran-
cisco Lima; no dia 19, 
tivemos uma 'Noite de 
Louvor' na Assembleia de 
Deus, Setor XV – polo 
Rocas, e na oportunidade 
en t regamos  a lgumas 
comendas de reconheci-
mento aos pastores que se 

‘‘Nossos dons e talentos
são presentes de Deus’’

destacaram; e no dia 25, 
encerrando as festivida-
des, realizamos uma Ação 
do Bem na Escola Estadu-
al Isabel Gondim com 
inúmeras prestações de 
serviços para a comunida-
de.
 P o r  f a l a r  e m 
talentos, não poderia dei-
xar de falar dos profissio-

nais filhos das Rocas que, 
hoje mesmo distantes, 
honram o seu bairro. 
Nasci e vivo nas Rocas e 
tenho muito orgulho de 
representá-la. Esse bairro 
com origem de grupos de 
pescadores e que hoje tem 
esse povo aguerrido e 
trabalhador que acolhe tão 
bem todos que chegam 

aqui. Que é berço do sam-
ba, do futebol e da cultura. 
O bairro teve seu início de 
povoamento em meados 
de 1880. Primeiramente, o 
historiador Luiz Câmara 
Cascudo o nomeou de 
“Ilha de Montenegro”, em 
1956. Logo em seguida, 
devido à quantidade de 
grupos de pescadores que 

chegaram à região (1980), 
teve nome alterado para 
“Atol das Rocas”, que era 
bastante famoso para os 
pescadores devido à sua 
boa área para a pesca. 
 Sei que ainda não 
fizemos tudo o que nosso 
bairro precisa mais temos 
a certeza de que, sendo 
muito grato ao bairro que 
me acolheu, eu e o verea-
dor Herberth Sena mante-
mos o nosso compromis-
so e propósito de sempre 
procurar vencer os obstá-
culos  para  t razer  as 
melhorias e o avanço que 
tanto as Rocas precisa. 
Portanto, agradeço a Deus 
por esse mês de confrater-
nização, pedindo paz, 
saúde e segurança para 
todos, no desejo de que 
cada um dos moradores 
desta parte de Natal, berço 
da nossa cidade, faça o 
melhor pelo seu bairro. 
Nossos dons e talentos 
são presentes de Deus e, 
para executá-los, é preci-
so, acima de tudo, de 
união.

Canto do Mangue, reduto dos pescadores, primeiro moradores do bairro
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As comemorações ao
‘‘Dia do Bairro das Rocas’’

 As comemora-
ções começaram na sexta-
feira (03) com uma Alvo-
rada, seguida de algumas 
homenagens. Um dos 
marcos no desenvolvi-
mento das Rocas, o IFRN 
Cidade Alta/Rocas foi 
palco de uma Sessão Sole-
ne em homenagem ao Dia 
Municipal das Rocas, 
instituído em 2010 no 
Calendário Oficial de 
Eventos de Natal pelo 
Projeto de Lei n° 192/10, 
de autoria do então verea-
dor Ubaldo Fernandes, 
hoje deputado estadual.  
O parlamentar represen-
tante da região e o verea-
dor Herberth Sena home-
nagearam 10 personalida-
des com relevantes servi-
ços prestados ao  bairro e 
região Leste. 
 Na oportunidade, 
o deputado Ubaldo falou 
sobre sua história, desde 
sua chegada em 1985 e 
todas as lutas que vem 
empreendendo ao lado do 
seu povo, destacando o 
orgulho de representar 
essas pessoas que têm a 
resistência e a garra no seu 
histórico de lutas. ‘‘Nasci 
e vivo nas Rocas e tenho 

muito orgulho de repre-
sentá-la. Esse bairro com 
origem de grupos de pes-
cadores e que hoje tem 
esse povo aguerrido e 
trabalhador que acolhe tão 
bem todos que chegam 
aqui. Que é berço do sam-
ba, do futebol e da cultu-
ra”, ressaltou. Por sua vez, 
o vereador Herberth Sena 
lembrou Café Filho, único 
potiguar a chegar à Presi-
dência da República, e 
toda essa característica de 
garra de seu povo cangu-
leiro. Por isso, consegui-
ram a continuidade do 
Hospital das Rocas, 6.500 
escrituras públicas para a 
região leste, IFRN, biblio-
teca através da FIERN, 
entre tantas outras con-
quistas que citou no dis-
curso’’, lembrou.
 Falando em nome 
dos homenageados, Dr. 
George Antunes destacou 
a honra em representar 
personalidades tão signi-
ficativas pra história das 
Rocas, trazendo desen-
volvimento e valorização 
para região, observando o 
trabalho diário de todos 
que lutam pela coletivida-
de como é o fato de Ubal-

do e Herberth, que sempre 
o procuram na luta por 
melhorias da saúde dessa 
região. “Me sinto muito 
honrado por essa homena-
gem e mais ainda por estar 
aqui falando em nome de 
todos os homenageados 
que são pessoas de peso 
na história das Rocas e 
isso me deixa muito lison-
jeado”, destacou.
 O parlamentar  
ainda realizou outros even-
tos, que incluíram Missa 
na Igreja Sagrada Família, 
Culto na Assembleia de 
Deus Igreja Polo Rocas – 
Setor 15, onde também 
fez entrega de comendas, 

e encerrando as festivida-
de,  realizou uma  Ação do 
Bem na Escola Estadual 

Isabel Gondim que pres-
tou diversos serviços a 
população. 

Os homenageados no IFRN Na IEADERN, o Deputado Ubaldo agradeceu a receptividade e o culto realizado

A banda de flautas de São Gonçalo do Amarante abriu as festividade com desfile

Bairro das Rocas, berço da Cidade do Natal
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NOTÍCIASV EIA LEST

São orgeJ
Padaria e Conveniência

VENHA TOMAR CAFÉ CONOSCO

Além do atendimento especial que você conhece, temos o pão sempre
quentinho e as melhoras massas. Todas as quartas-feiras preparamos

com carinho uma grande mesa com vários produtos da casa.

RUA SÃO JOÃO DE DEUS, 81 - ROCAS - FONE: (84) 3222-4495

PARABÉNS TERRA CANGULEIRA

NÃO HÁ ORGULHO MAIOR DO QUE VER

Banda xxxxxx de São Gonçalo do Amarante abriu as comerorações com a Alvorada pelas ruas do bairro

NOSSO BAIRRO SENDO VALORIZADO
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 As manhãs das 
segundas, quartas e sex-
tas-feiras das 50 mulhe-
res, aproximadamente, de 
Mãe Luíza nunca mais 
foram as mesmas. Isola-
das desde o início da pan-
demia, elas encontraram 
na atividade física uma 
forma de trabalhar corpo e 
mente. Na praia de Mia-
mi, o Projeto Viver Bem 
na Onda da Saúde, uma 
iniciativa da Prefeitura de 
Natal por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
tem um ano e seis meses e 
proporciona aulas de fisi-
oterapia e, mais recente-
mente, aulas de surf para a 
terceira idade. Tudo isso 
com acompanhamento 
médico gratuito. 
 O surf chegou 
para integrar o projeto há 
pouco mais de um mês, 
sob o comando de Julian-
derson Silva, professor de 
surf que ensina a modali-
dade bodyboarding, que 
consiste no uso da pran-
cha para deslizar da crista, 
da curva ou da face da 
onda em direção à areia. 
Encantado com a disposi-
ção das mulheres, ele, que 
já tem um projeto chama-
do “Filhos de Mãe Luíza”, 
realizado nas praias de 
Miami e de Ponta Negra, 
com crianças e adolescen-
tes, resolveu abrir espaço 
e proporcionar uma nova 
experiência para essas 
mulheres.
 De acordo com 
Julianderson, desde o 
primeiro dia de atividade 
as mulheres se empenham 
e se divertem com a ale-
gria que o esporte propor-
ciona.  “Muitas delas 
tinham medo de entrar e a 
gente tenta passar a maior 
segurança, estando do 
lado delas, colocando elas 
nas ondas. Algumas já 
estão até pegando onda 
sozinhas e essa felicidade 
delas contagia a gente, 
que é voluntário. A gente 

Projeto Viver Bem na Onda da Saúde
beneficia mais de 50 mulheres de Mãe Luíza

sente essa energia e sente 
prazer em estar proporcio-
nando isso pra elas”, 
comentou. 
 A ação faz parte 
do Projeto Saúde da Famí-
lia e é administrado pela 
educadora física Daniela 
Coutinho, da Unidade 
Básica de Saúde de Apa-
recida, no bairro de Mãe 
Luíza. As aulas de educa-
ção física incluem exercí-
cios aeróbicos, caminha-
das e o surf. O objetivo da 
iniciativa é proporcionar 
qualidade de vida para as 
mulheres das mais varia-
das idades: crianças, ado-
lescentes, jovens, mas 
com o foco nas idosas. As 
atividades geram resulta-
dos positivos como o con-
trole da hipertensão e da 
glicose. 
 Além disso,  a 
junção da atividade física 
com o cenário da praia de 
Miami, na zona leste da 
capital potiguar, tem surti-
do um efeito terapêutico 
nas idosas que buscavam 
a unidade de saúde princi-
palmente apoio psicológi-
co para lidar com os pro-
blemas de casa somados 
ao contexto do isolamento 
social com a pandemia do 
novo coronavírus (Covid-
19). 
 Para Rosa Bor-
ges, diretora da Unidade 
Básica de Saúde de Apa-
recida, o projeto é uma 
oportunidade não só de 
cu idar  da  saúde  das 
mulheres, mas de trazê-las 
de volta à ativa. A maioria 
possui filhos, netos e, 
através das atividades, se 
sentem mais próximas dos 
mais novos, sem ficar de 
fora das brincadeiras. 
“Elas viram nisso a opor-
tunidade de desenvolve-
rem um esporte dito radi-
cal. Aqui elas se descon-
traem, se divertem, fazem 
amigas e exercitam tam-
bém esse lado mais jovem 
da amizade. Elas estão 

super felizes!”, afirmou 
Rosa. 
 Uma das benefi-
ciadas pela ação é a dona 
Severina da Silva, para os 
íntimos, dona Nova. Aos 
quase 69 anos de idade, 
completos em 27 de agos-
to, a idosa, nativa da cida-
de de Touros, se vê ativa e 
contente como uma crian-
ça. Ela entrou no projeto 
em novembro de 2020 e é 
a mais ativa no mar. “Eu 
sou um peixinho. Me sinto 
bem, me sinto saudável. 
Eu comecei com a fisiote-
rapia e, como sabia nadar, 
quando chegou a ideia do 

surf  eu entrei  logo”, 
comentou a sorridente 
dona Nova.
 Já dona Silvia 
Ferreira, de 64 anos, que 
está participando desde o 
início do projeto, não sabe 
nadar, mas se sente segura 
o suficiente para entrar no 
mar sempre acompanhada 
dos instrutores. No entan-
to, desta vez ela ficou na 
fisioterapia. “A gente sai 
de casa um pouco, vê os 
amigos. Na fisioterapia eu 
faço alongamento, eles 
ajudam a gente a trabalhar 
com o equilíbrio, com a 
respiração. Eu tô muito 

feliz de estar aqui”. Dona 
Sílvia, assim como as 
outras contempladas pelo 
projeto, tem o auxílio de 
universitários do curso de 
fisioterapia, que orientam 
uma série de exercícios 
compatíveis com as ida-
des delas. O projeto Viver 
Bem na Onda da Saúde 
tem força para ser expan-
dido, mas precisa de 
recursos para ampliar a 
participação da comuni-
dade. A diretora Rosa 
Borges informou que o 
projeto recebe doações de 
pranchas e equipamentos 
utilizados nas atividades. 
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Fonte: TN/Esporte

Pág. 04 - MANDATO POPULAR                                     ESTADO                                             Natal/RN, setembro, 2021

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
participou, na manhã 
desta segunda-feira (20), 
de Audiência Pública em 
Currais Novos, realizada 
pelo vereador Daniel 
Bezerra, que apresentou 
demandas da entidades da 
sociedade civil organiza-
da, como a necessidade de 
criação de um Fórum 
Municipal de Economia 
Solidária, emissão da 
carteira do artesão e 
melhorias para que produ-
tores rurais possam convi-
ver com a seca, como a 
construção de barreiros.
 “Parabenizo  a 
proposição dessa audiên-
cia pelo vereador tão atu-
ante, vereador Daniel 
Bezerra, trazendo para 
este parlamento, que é a 
caixa de ressonância da 
sociedade, um debate tão 
importante como a atua-
ção dos movimentos soci-
ais. Sinto-me muito bem 
aqui, naturalmente, pois 
foi desses movimentos 
que iniciei minha trajetó-
ria e me credenciei para 
hoje representar nosso 
povo  na  Assemble ia 
Legislativa. Graças a 
esses movimentos, temos 
uma sociedade mais digna 
e justa, que luta e faz com 
que seus direitos sejam 
conquistados e respeita-
dos”, destacou Ubaldo.

Deputado Ubaldo participa de audiência 
que debateu fortalecimento de associações

 Para o propositor 
da Audiência, Daniel 
Bezerra, a discussão é 
importante para saber 
como fortalecer essas 
instituições. “Currais 
Novos tem hoje mais de 
60 associações que fazem 
um trabalho muito signifi-
cativo. Para que elas con-
tinuem fazendo esse tra-
balho, é fundamental que 
se tenha planejamento e 
parcerias”, argumentou.
O parlamentar disse ainda 
que a Audiência era o 
início de um trabalho que 
pretende desenvolver para 
que elas tenham acesso a 
recursos através de editais 
ou emendas e citou a inici-
ativa do deputado estadu-
al Ubaldo, que destinará 
recursos de Emendas 
Parlamentares de 2022 
para as entidades do muni-
cípio.
 No evento, o pro-
fessor do Departamento 
de Administração Pública 
da UFRN, Washington 
José, falou sobre a exis-
tência do projeto de lei 
municipal da Economia 
Solidária que está em 
análise pelo Poder Execu-
tivo – representado na 
Audiência Pública pela 
secretária de Educação, 
Lourdes Julião. Contribu-
íram com o debate as coor-
denadoras da Política 

Estadual de Economia 
Solidária, Lidiane Freire e 
do Programa Estadual de 
Artesanato, Graça Leal; o 
diretor-presidente do 
S i c o o b - R N ,  M a n o e l 
Santa Rosa; o subsecretá-
rio de Pesca da Sape, Davi 
Soares e o bispo Diocesa-
no de Caicó, Dom Antô-
nio Carlos.
 Participaram do 

evento as Associações do 
Alto de Santa Rita, Mira-
dor, Cachoeira, Totoró, 
Malhada, Maxinaré, São 
Rafael, São Sebastião, das 
bordadeiras, Apadevis, 
Recicla Currais Novos e 
outras. Na tribuna do audi-
tório, os representantes 
relataram as dificuldades 
enfrentadas e apontaram 
as principais necessida-

des. Também participa-
ram da discussão, o Servi-
ço de Apoio aos Projetos 
Alternativos Comunitári-
os e o Banco do Nordeste. 
Prestigiaram o evento os 
vereadores G Charles 
Dantas, Lucieldo Silva, 
Iranilson Medeiros, Cley-
ber Trajano, o presidente 
da Casa Legislat iva, 
Edmilson Sousa.

‘‘Sinto-me muito bem aqui. Foi desse movimento que me credenciei para hoje representar nosso povo 
na Assembleia Legislativa’’, palavras do deputado estadual Ubaldo Fernandes
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 Segundo Ivanilson 
(Balaio), organizador do 
circuito, a 5ª Etapa do Cir-
cuito Rubens Barros “Bala-
io do Surf” que acontecerá 
nos dias 11 e 12 (sábado e 
domingo) de setembro das 
07 às 16:30hs, na Praia de 
Miame, zona Leste de 
Natal, será uma homena-
gem ao nosso campeão Ítalo 
Ferreira (Medalha de Ouro) 
que muito nos honra, levan-
do ao mais alto pódio à 
bandeira do Rio Grande do 
Norte, fato acontecido nas 
olimpíadas, em Tóquio. 
 “O circuito aconte-
cerá na praia de Miame, e 
teremos na premiação seis 
Prancha Terral, marca de 
campeão, mais uma pran-
cha de equilíbrio FBM 
Fabão Surf Esporte, contan-
do com a participação de 
vários atletas do Rio Gran-
de do Norte e de outros 
estados que correrão na 
competição, onde serão 
e n t r e g u e s  m a i s  R $ 
10.000,00 (dez mil reais) 

Natal sediará 5ª Etapa do Circuito 
Rubens Barros “Balaio do Surf”

em premiação, além do 
mais, parte da renda do 
circuito será revertida em 
cestas básicas que serão 
distribuídas com os mora-
dores do bairro de Mãe 
Luiza e da comunidade da 
praia do Meio’’, diz Balaio.
 A valorização dos 
amantes da prática do Surf 
em nosso Estado é a princi-
pal meta do organizador 
Balaio. Para tanto, ele 
busca nos parceiros o forta-
lec imento  da  prá t ica . 
Segundo Balaio, além da 5ª 
Etapa que será realizada, o 
objetivo do evento servirá 
como incentivo para o cres-
cimento do Surf em nosso 
Estado. “É intenção nossa, 
com mais essa etapa, incen-
tivar e fortalecer o Surf 
Potiguar, principalmente 
agora que se tornou conhe-
cido mundialmente devido 
o grande feito do nosso 
campeão Ítalo Ferreira. 
Valendo ressaltar que, além 
dos apoios incondicionais 
do deputado estadual Ubal- Ivanilson (Balaio), organizador do circuito
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Unidade de Pronto-atendimento das Rocas

Hospital dos Pescadores retorna
com o pronto-atendimento 24 horas

 A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Natal 
retornou com o pronto-
atendimento no Hospital 
dos Pescadores (Hos-
pesc) ,  no  bai r ro  das 
Rocas. A volta do pronto-
atendimento reiniciou na 
quinta-feira (19) com 
regime de funcionamento 
24 horas. Os leitos clíni-
cos do hospital voltaram a 
funcionar no primeiro 
andar, com alas distintas 
para pacientes Covid e 
clínica geral, tendo sepa-
ração física e equipes de 
médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem e 
demais profissionais dife-
rentes.
 Uma ampliação 
da estrutura da unidade 
também está prevista para 

os próximos meses, com a 
construção de 20 novos 
leitos clínicos e 10 leitos 
de UTI. Atualmente o 
Hospesc também atende o 
perfil intermediário de 
pacientes acometidos pelo 
coronavírus, abrigando os 
serviços do antigo Hospi-
tal Natal Sul.
 ‘‘Durante  essa 
pandemia a gente tem 
e s t u d a d o  s e m p r e  a s 
melhores formas de aten-
der os pacientes com 
Covid, mas também de 
não deixar os atendimen-
tos de rotina sem ter uma 
atenção, por isso organiza-
mos nossa rede e nossos 
fluxos de atendimento 
algumas vezes durante 
esse período. Com os 
casos de internamento de 

Covid mais controlados, 
decidimos voltar com o 
pronto-atendimento do 

Hospesc  de  fo rma a 
ampliar essa assistência 
em nosso município’’, 

informou George Antu-
nes, secretário municipal 
de Saúde.

do Fernandes e do vereador Her-
berth Sena, temos recebido tam-
bém o apoio do Assaí do Joca 
Júnior e tantos outros valorosos 
patrocinadores. O circuito acon-
tecerá seguindo todos os proto-
colos de segurança contra o avan-
ço da pandemia do coronavírus, 
e terá a observação de Drone, 
acompanhamento pelas mídias 
sociais em sistema on-line, além 
da apuração das notas em siste-
ma eletrônico”, informa Balaio. 
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 Enquanto havia 
um protesto em frente à 
Prefeitura do Natal – ao 
l ado  da  Assemble ia 
Legislativa – na manhã 
desta terça-feira 14, o 
deputado estadual Ubal-
do Fernandes – com forte 
atuação em Natal e tendo 
sido vereador da capital 
potiguar por dois manda-
tos, falava na Sessão Ordi-
nária sobre a luta em prol 
de transporte público de 
qualidade, além de agili-
dade para a licitação que 
é aguardada há mais de 
uma década.
 “Parabenizamos 
todo o esforço dos verea-
dores da capital e lideran-
ças comunitárias que 
lutam conosco junto à 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana de Natal para 
conseguir ampliar linhas 
de ônibus e acelerar a 
licitação pública. Uma 
proposta apresentada 
pela pasta ontem em 
audiência pública na 
Câmara de Natal prevê 
um aumento de 62% no 
número de viagens de 
ônibus por mês. Esse 
crescimento estaria liga-
do a uma mudança com-
pleta do conceito de 
linhas, viagens e itinerá-
rios nas ruas e avenidas. 
Além disso, a expectativa 
da pasta seria reduzir a 
quilometragem total por 
mês dos ônibus em 20%, 
além de aumentar de 81 
para 90 linhas de ônibus. 
O novo desenho deve ser 
a base da licitação do 
transporte público, pre-
vista para ser lançada até 
o fim desse ano, se Deus 
quiser”, comentou.
 O parlamentar 
pontuou que nas décadas 
anteriores o sistema era 
muito melhor e vem cain-
do de qualidade ano a 

Deputado Ubaldo Fernandes defende
licitação urgente do transporte público de Natal

ano, como admitiu a pró-
pria STTU que informou 
que atual modelo está 
ultrapassado, uma vez 
que foi projetado para a 
capital dos anos 80, como 
explicou o secretário 
Paulo César. “Sentimos 
maior abertura ao diálogo 
por parte do órgão muni-
cipal, que anunciou uma 
série de reuniões com 
líderes comunitários de 
todas as regiões para 
saber da viabilidade, 
carências e sugestões 
para o projeto. Ficamos 
esperançosos com essa 
futura licitação, uma vez 
que garantiram que era 
consenso que o novo 
desenho do transporte 
público deve ser coloca-
do em prática a partir das 
áreas mais carentes de 
ônibus da cidade”.
 “O  sec re t á r io 
disse que escutaria os 
anseios, trabalhando em 
cima de dados técnicos, 
pesquisas, mas enfatizan-
do que a população é 
quem vivencia, conhece a 
região e que dessas reu-
niões podem surgir alte-
rações necessárias ao 
projeto. Desejamos dias 
melhores aos usuários 
dos transportes públicos 

de Natal e contem conos-
co na construção dessa 
nova realidade”, finali-
zou o deputado.
 Por fim, o depu-

tado Ubaldo Fernandes 
(PL) destacou o caos do 
transporte público da 
cidade de Natal. Segundo 
o parlamentar, o proble-

ma ocorre  há  mui to 
tempo e precisa ser resol-
vido. “É preciso achar um 
denominador comum 
dessa conta que o povo 
está pagando há muito 
tempo”, reclamou.
 Ubaldo parabeni-
zou os vereadores de 
Natal pela luta para que as 
linhas de ônibus sejam 
aumentadas em 62%, 
com redução de tarifa. 
“Este crescimento estaria 
ligado a uma mudança 
completa das rotas dos 
ônibus. Aumentando de 
81 para 90 linhas de ôni-
bus. Sou a favor que essas  
mudanças ocorram e 
beneficie a população 
mais carente de Natal”, 
finalizou Ubaldo.
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Projeto de Lei Lucas Santos contra cyberbullying
é aprovado pela Câmara Municipal de Natal

Projeto foi criado em alusão à morte de Lucas Santos, de 16 anos, filho da cantora Walkyria Santos.

Walkyria e o filho Lucas Santos, que morreu aos 16 anos

 A  C â m a r a 
M u n i c i p a l  d e  N a t a l 
aprovou, em regime de 
urgência, na tarde desta 
q u a r t a - f e i r a  ( 11 ) ,  o 
Projeto de Lei que institui 
a  C a m p a n h a  A g o s t o 
Verde, cujo objetivo é 
conscientizar sobre o uso 
saudável das redes sociais 
e o combate ao cyberbull-
ying em âmbito munici-
pal. A Lei receberá o nome 
de Lucas Santos, jovem 
encontrado sem vida na 
última terça-feira (3) após 
ser vítima de comentários 
ofensivos em rede social. 
De autoria do vereador 
A n d e r s o n  L o p e s ,  o 
Projeto de Lei foi aprova-
do por unanimidade e 
subscr i to  por  vár ios 
vereadores.
 De acordo com o 
texto do projeto, durante o 
mês de agosto, deverão 
ser promovidas diversas 
atividades de conscienti-
zação ,  en t r e  e l a s ,  a 
realização de campanhas 
educativas em escolas das 
redes pública e privada, 
além da promoção de 
palestras, veiculação na 
mídia e a iluminação de 
prédios públicos com a 
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cor verde. Em âmbito 
e sco l a r,  o s  p ro j e to s 
podem incluir os crimes 
cibernéticos, além de 
matérias congêneres que 
eduquem sobre como 
diagnosticar, denunciar e 
evitar práticas abusivas e 
ofensivas na internet.
 Para o vereador 

propositor do projeto de 
lei, é preciso encontrar 
formas de evitar que 
n o v a s  v i d a s  s e j a m 
ceifadas em virtude de 
agressões gratuitas em 
redes sociais. "Os nossos 
j o v e n s  e s t ã o  m u i t o 
d e b r u ç a d o s  s o b r e  a 
internet e, assim como 
tem a parte boa, também 
t e m  a q u e l e s  q u e  s e 
aproveitam por estarem 
atrás de uma tela para 
fazer o mal. Infelizmente, 

o bullying cibernético 
vitimou o Lucas e o caso 
chamou atenção para esse 
g rave  p rob lema  que 
atinge a nossa sociedade. 
Cesinha, pai de Lucas, 
disse logo após o aconte-
cido que iria lutar para que 
a morte de Lucas fosse um 
divisor de água. E é isso 
que nós estamos fazendo 
aqui, lutando para pôr um 
f i m  n e s s e s  a t a q u e s 
cibernéticos. Nós precisa-
mos estar cada vez mais 
atentos aos nossos jovens 
e  e s sa  l e i  vem num 
momento oportuno para 
trazer benefícios e evitar 
que outros Lucas, Joãos 
ou Marias venham a ser 
vitimados por conta de 
haters", afirma o parla-
mentar Anderson Lopes.
 P a i  d e  L u c a s 
Santos, o empresário 
César Soanata falou em 
plenário e agradeceu a 
solidariedade dos parla-
mentares. "Nós, pais e 
mães ,  no rma lmen te , 
achamos que esse tipo de 
coisa só acontece na casa 
do vizinho. A gente nunca 
imagina que nossos filhos 
p o d e m  e s t a r  s e n d o 
atacados de forma tão 
cruel por uma gama de 
pessoas que se denomi-
nam haters ,  ou seja , 
odiadores. O que nós 
queremos é que esse 

p rob l ema  sé r io  s e j a 
discutido, seja colocado à 
mesa e que seja combati-
do. Costumo dizer à mãe 
de le  que  nós  vamos 
transformar o nosso luto 
em luta, uma luta na qual o 
bem vai sobressair ao mal. 
Então, agradeço à esta 
Casa pela aprovação da 
Lei Lucas Santos, ao 
vereador Anderson Lopes 
pela iniciativa e tenho 
certeza de que a morte do 
meu filho não será em 
vão", afirmou César.
 O projeto de lei 
determina, ainda que, as 
emissoras de Rádios e 
Televisão que gozarem de 
isenções, patrocínios e/ou 
benefícios análogos ficam 
obrigadas a divulgarem, 
em sua programação 
campanhas de mídia a 
serem publicadas, pelo 
menos, três vezes ao dia, 
c o m  c h a m a d a s  n ã o 
inferiores a 30 segundos.
 No último dia 03 
de agosto, a morte do 
jovem Lucas Santos, de 
16 anos, ganhou repercus-
são nacional. Filho da 
cantora Walkyria Santos e 
de César Soanata, como é 
c o n h e c i d o  n o  m e i o 
artístico, o adolescente foi 
encontrado sem vida após 
ser vítima de comentários 
o f e n s i v o s  e m  v í d e o 
publicado em rede social.

BULLYING CIBERNÉTICO

DIGA NÃO 
AO
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Deputado Ubaldo Fernandes propõe criação de
programa de enfrentamento ao  Cyberbullying

 A g r a d e c i d o  e 
reconhecendo a importân-
cia da prestação de serviço 
por parte do SAMU, o 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes, parabenizou os 
profissionais pelos 19 anos 
de existência, lembrando 
que recentemente seu man-
dato destinou uma verba 
de R$ 100 mil reais para a 
melhoria do serviço junto a 
população. 
 “Quantas histórias 
de amor ao próximo têm 
nos corações do samuzei-
r o s  e  n o r t e - r i o -
grandenses? Nossa singela 
forma de homenageá-los 
neste dia é mostrando algu-
mas delas que representam 
todas as vidas salvas no 
nosso RN com muito com-
promisso e profissionalis-
mo. Parabenizamos todos 

Deputado parabeniza
os heróis do SAMU

que fazem o Samu Natal e 
o Samu RN. O serviço da 
capital completa 19 anos 
de existência, e chegamos 
a 7 anos de uma lei de 
nossa autoria - quando 
vereador - que criou o Dia 
Municipal do Samu. E 
comemoramos também 2 
anos da lei n° 10.522, que 
propus na Assembleia 
criando o Dia Estadual do 
Samu.
 Sempre defendi 
os Samus, seus servidores, 
a saúde e nossa população 
e em 2020 destinei uma 
emenda de R$ 100 mil 
para o Samu Natal conti-
nuar prestando serviços da 
melhor forma, principal-
mente nesses tempos difí-
ceis de pandemia. Agrade-
cemos a todos os que 
fazem o Samu Natal e 

Samu RN e faço uma defe-
rência especial ao coorde-
nador da capital, Cláudio 

Macedo, e equipe, pela 
atenção de sempre, além 
do empenho, respeito, 

compromisso e dedicação 
à população'', disse o depu-
tado.

 E s t e  m ê s  é 
c h a m a d o  “ S e t e m b r o 
Amarelo” e no dia 10 é 
celebrado o Dia Mundial 
de Prevenção ao Suicídio. 
Mas você sabe o que isso 
significa? Significa que é 
preciso ter consciência 
deste mal para buscar 
formas de combate-lo. 
 No Brasil ,  são 
registrados mais de 13 mil 
suicídios todos os anos e 
mais de um milhão no 
mundo. Estudos apontam 
que em mais de 98% dos 
casos ,  o  su ic íd io  fo i 
causado por transtornos 
menta is  não  t ra tados 
co r re t amen te  ou  não 
i d e n t i f i c a d o s / a c o m -
panhados. Cerca de 96,8% 
es tão  re l ac ionados  à 
depressão e ao transtorno 
bipolar.  Esse cenário 
preocupante serve de 
alerta para que a saúde 

mental seja tratada como 
p r o b l e m a  d e  s a ú d e 
pública.
 Como parlamen-
tar, o deputado Ubaldo 
Fernandes tem se dedicado 
a valorizar os profissionais 
que  t ra tam da  saúde 

mental e a buscar leis que 
defendam o ser humano de 
ataques psicológicos, 
como os casos de bullying 
e cyberbullying. Estão 
tramitando na Assembleia 
Legislativa do RN, dois 
projetos de lei de sua 

autoria com esse objetivo.
 “Queremos criar o 
‘Programa Estadual de 
E n f r e n t a m e n t o  a o 
Cyberbullying – Lucas 
S a n t o s ’ ,  v o l t a d o  a o 
combate a práticas hostis 
em ambiente cibernético, 

através de atos como: 
d e p r e c i a r ,  a s s e d i a r , 
r e m e t e r  m e n s a g e n s 
intrusivas da intimidade, 
enviar ou adulterar fotos e 
d a d o s  p e s s o a i s  q u e 
resultem em sofrimento ou 
com o intuito de criar 
meios de constrangimento 
psicológico e social. E no 
segundo PL, prevemos a 
afixação de cartazes em 
todos os espa-ços de uso de 
computadores, públicos ou 
privados, advertindo para a 
p rá t ica  c r iminosa  do 
cyberbullying (nos termos 
das Leis Federais 1 2 . 9 6 5 
/ 2 0 1 4 e 13.185/2015)”, 
explica.
 O deputado acre-
dita que, somente quando 
se discuti abertamente este 
tema, se pode levar a 
sociedade à prevenção 
e fe t iva  dos  casos  de 
suicídio.
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Ubaldo reforça luta de moradores de
Mãe Luíza por continuidade de escola
 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
entrou na luta dos mora-
dores de Mãe Luíza, na 
capital potiguar, pela con-
tinuidade da unidade de 
ensino mais antiga do 
bairro, a Escola Estadual 
Monsenhor Alfredo Pega-
do, que pode ser fechada, 
sob o pretexto de proble-
mas estruturais da unida-
de.
 Ao lado do verea-
dor, Herberth Sena, o par-
lamentar participou de 
assembleia da comunida-
de escolar, quando exter-
nou seu apoio à luta dos 
moradores, professores, 
funcionários e direção da 
unidade. “Dou total apoio 
à comunidade pela conti-
nuidade dessa unidade de 
ensino central e funda-
mental para a região. Ten-
tarei uma audiência com o 
secretário estadual de 
Educação, Getúlio Mar-

ques, e empreenderei 
todos os esforços no senti-
do de manter esse equipa-
mento  importante para o 
bairro”, disse.
 Ubaldo acredita 
que toda ação preventiva é 
necessária ,  mesmo o 
Ministério Público negan-
do o pedido de fechamen-
to da escola, garantindo, 
através de sua assessoria 
de imprensa, que a trans-
ferência dos estudantes e 
professores seria apenas 
temporária. “Vamos acom-
panhar essa situação de 
perto”, enfatiza Ubaldo 
Fernandes.
 O diretor da Esco-
la, Leonardo Sinedino, foi 
notificado pelo Ministério 
Público no dia 28 de julho 
para que a unidade seja 
desativada de forma ime-
diata e os alunos, transfe-
ridos para a Escola Dinar-
te Mariz, que fica no 
mesmo bairro. O deputado e o vereador Herberth Sena saíram em defesa da continuidade da escola

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes, 
que sempre contou com o 
apoio do presidente da 
Fiern, Amaro Sales, para 
a realização dos pleitos 
do seu mandato em bene-
fício de Natal, e princi-
palmente para o bairro 
das Rocas, haja vista os 
inúmeros benefícios 
conseguidos, acompa-
nhado pelo vereador 
Herberth Sena, fez mais 
visita ao presidente.
 ‘‘Conversamos 
com o presidente da 

Fiern sinaliza apoio a projetos
em benefício do bairro das Rocas

Fiern,  Amaro Sales, ao 
lado do vereador Her-
berth Sena. Na pauta, 
projetos em benefício 
dos amigos do bairro das 
Rocas, e posso adiantar 
que Sales demonstrou 
muito interesse em ade-
rir às pautas que trata-
mos com  otimismo para 
que nossa comunidade 
s e j a  c o n t e m p l a d a . 
Aguardem e acompa-
nhem nossas em redes 
sociais que em breve 
teremos novidades’’, 
garante o deputado.
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 O deputado Ubal-
do Fernandes (PL), em 
pronunciamento feito no 
Grande Expediente da 
sessão plenária da Assem-
bleia Legislativa, realizada 
na manhã desta quinta-
feira (9) fez um relato da 
sua atividade parlamentar, 
participando de uma reu-
nião com a presidência da 
Companhia de Águas e 
Esgotos do Rio Grande do 
Norte (Caern), solicitando 
providência para resolução 
do problema da escassez de 
água no interior do Estado, 
notadamente na área rural.
 “Estive logo cedo 
na Caern solicitando ben-
feitorias com relação a 
escassez da água. O Rio 
Grande do Norte está pas-
sando por um momento 
muito difícil por causa da 
escassez de água nos muni-
cípios do interior. Todos os 
deputados desta Casa têm 
recebido reivindicações da 
população dos municípios 
por onde passam, princi-
palmente da área rural, 
tendo em vista a falta de 

Ubaldo Fernandes chama atenção para
necessidade de abastecimento de água no interior

água, primordial para a 
sobrevivência humana”, 
ressaltou o deputado Ubal-
do.
 A i n d a  e m  s e u 
pronunciamento, o parla-
mentar destacou a situação 
do município de Jardim de 
Angicos, onde participou 
de uma reunião em uma 
comunidade da zona Rural, 
onde a população sofre 
mais, e viu a necessidade 
urgente da água chegar.
 De acordo com o 
deputado, algumas famíli-
as que têm que percorrer 
quilômetros para levar 
água para casa. “Fiz um 
apelo à Companhia de 
Águas para que desenvol-
va estudos técnicos para a 
água chegar às comunida-
des pobres do Estado, prin-
cipalmente em Jardim de 
Angicos”, frisou o deputa-
do Ubaldo.
 O par lamentar 
registrou ainda em seu 
pronunciamento que no 
final de semana esteve em 
Tangará e Santa Cruz. Na 
comunidade Malhada dos 

Bezerros, onde 80 famílias 
precisam também que a 
água chegue. As famílias já 
usam água da adutora Mon-
senhor Expedito de uma 
forma irregular e é preciso 
que essa utilização seja 
legalizada. A população, 
de acordo ainda com o 

deputado, quer pagar a 
fatura da água, mas a água 
não chega. Além disso são 
perfurados poços tubula-
res, mas a água não serve 
para o consumo humano.
 “Faz pena quando 
visitamos esses municípi-
os e vemos a realidade da 

população por falta de um 
bem tão precioso que é 
água. Espero que haja sen-
sibilidade para atendimen-
to dessas prioridades dos 
municípios do nosso Esta-
do”, concluiu o deputado 
Ubaldo Fernandes.

 De iniciativa do 
deputado Ubaldo Fernan-
des (PL) foi aprovado 
pelos deputados estaduais 
o projeto de lei que dispõe 
sobre a suspensão do cum-
primento de mandados de 
reintegração de posse e 
imissão na posse, despe-
jos e remoções judiciais 
ou extrajudiciais enquan-
to medida temporária de 
prevenção ao contágio e 
de enfrentamento da pro-
pagação do novo corona-
vírus. 
 Ubaldo argumen-
tou que em virtude da 
paralisação dos serviços, 
comércio e outras,  a 
sobrevivência de milhares 

Projeto de lei de  iniciativa do deputado
Ubaldo é aprovado na Assembleia Legislativa

de famílias foi prejudica-
da, passando a ter dificul-
dades para pagar aluguel, 
prestações de casa e taxas 
condominiais. “Esse cená-
rio assustador exige a 
efetiva intervenção do 
Estado na proteção e 
amparo da população, 
especialmente os mais 
vulneráveis”, disse o depu-
tado, que citou o caso da 
comunidade Jacó, com 30 
famílias em processos 
judiciais.
 “ M i l h a r e s  d e 
famílias estão hoje amea-
çadas de despejos e remo-
ções forçadas. Os proces-
sos de remoção, além de 
gerar deslocamentos de 

pessoas, também as obri-
gam a entrarem em situa-
ções de maior precarieda-
de e exposição ao vírus, 
como compartilhar habi-

tação com outras famílias 
e, em casos extremos, a 
morarem na rua”, justifi-
cou Ubaldo.
 A l é m  d e s t e , 

outros projetos parlamen-
tares de cunho social 
foram aprovados na ses-
são plenária híbrida. 
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 Em seu discurso de 
agradecimento, disse Moi-
ses Marques, que deixou a 
presidência. “Durante o 
período em que estive à 
frente do Araruna, procurei 
honrar com as minhas res-
ponsabilidades junto à 
entidade e a minha Direto-
ria. Nessa nova jornada, 
vamos continuar na luta 
como sempre em favor do 
Araruna”, disse Moisés 
Marques da Silva Filho, 
que continuará como vice-
presidente. 
 Usando a palavra, 
o presidente eleito, João 
Maria de Oliveira, falou 
sobre as melhorias que 
pretende implantar na enti-
dade. “A manutenção da 
nossa sede se faz necessá-
ria, pois se trata de um patri-
mônio de muito valor. E 
resgatar a sua história, a 
história do nosso folclore, é 
ponto fundamental  da 
nossa administração, inclu-
sive as retomadas das 
domingueiras, onde a pre-
sença das famílias, de um 
modo em geral, é muito 
importante também para a 
nossa sociedade. Uma das 
nossas maiores preocupa-
ções diz respeito à reestru-
turação por completa da 
sede; reativar o nosso qua-
dro social para fortalecer a 
Dança Araruna. Para tanto, 
conto com a confiança e a 
participação de todos. Agra-
deço o apoio do vereador 
Herberth Sena, aqui presen-
te, ao deputado estadual 
Ubaldo Fernandes, na pes-
soa da promotora de Cultu-
ra, Ana Patrícia, que muito 
tem nos ajudado'', agrade-
ceu João Maria. 
 Como um dos mais 
antigos membros da Socie-
dade Araruna, Francisco 
Carlos de Araújo (Carli-
nhos), que assumiu o cargo 
de 1º Tesoureiro, falou da 
importância da entidade e 
do propósito de continuar 
na luta para o seu engrande-
cimento. “Quero aqui neste 
momento relembrar a luta 

Sociedade ARARUNA empossa Nova Diretoria
Numa cerimônia simples que contou com a presença dos simpatizantes da cultura, seguindo os protocolos da área da 

Saúde devido à pandemia do coronovírus, na sexta-feira, a Sociedade de Danças Antigas e Semi-desaparecidas 
ARARUNA, empossou sua Nova Diretoria para o biênio 2021/2023.

do nosso Patrono Cornélio 
Campina para manter viva 
a tradição folclórica e cul-
tural em nosso estado. Cam-
pina (in memoriam) foi um 
grande batalhador inega-
velmente. Agradeço tam-
bém o empenho dos direto-
res que estiveram à frente 
desta entidade, sabendo o 
quanto é difícil lutar pela 
manutenção da cultura 
potiguar. Com essas lem-
branças, desejo sucesso 
pleno a essa diretoria que 
neste momento assume o 
destino da Sociedade Ara-
runa”, desejou Carlinhos.
 Presente na soleni-
dade, o vereador Herberth 
Sena, falou da importância 
da Sociedade Araruna para 
a cultura do Rio Grande do 
Norte. “Estamos presenci-
ando mais um ato em bene-
fício da Cultura Norte-rio-
grandense criada por um 
paraibano, Mestre Campi-
na. Cultura essa que valori-
za por demais o nosso tor-
rão potiguar. Por isso, con-
fio no empenho dessa dire-
toria que nesse momento é 

empossada, com a certeza 
de que muito irá fazer em 
benefício do Araruna, colo-
cando nosso mantado à 
disposição em benefício 
desta entidade”, disse o 
vereador Herberth Sena.
 Falando em nome 
do deputado estadual Ubal-
do Fernandes e como pro-
motora de Cultura, Ana 
Patrícia, assim se pronunci-
ou: “Em nome do deputado  
Ubaldo Fernandes, cumpri-
mento à Mesa e a todos os 
presentes. Convidada que 
fui pelo então-presidente, 
senhor Moisés Marques, 
aqui presente, estamos aqui 
como promotora de Cultura 
no RN para lhes entregar 
dois projetos aprovados em 
benefício do Araruna que 
serão assinados e protoco-
lados pelo presidente elei-
to, senhor João Maria de 
Oliveira. Esses projetos são 
frutos da Lei Audi Blanc e 
da Lei Djalma Maranhão, e 
contribuirão certamente 
com a cultura desenvolvida 
nesta Casa. Em nome do 
deputado Ubaldo Fernan-

des, trago aqui os votos de 
uma boa administração 
para os senhores, colocan-
do seu mandato à disposi-
ção para o crescimento da 
nossa cultura e da Socieda-
de Araruna”, disse Ana 
Patrícia.
 No encerramento 
da solenidade, o Grupo 
Araruna fez apresentação e 
foi servido um lanche aos 
presentes ao som de Agnal-
do e seus teclados.
 Confira os nomes 
dos novos diretores que 
estarão à frente do Araruna 
por dois anos: Presidente: 

João Maria de Oliveira; 
Vice-Presidente: Moisés 
Marques da Silva Filho; 1º 
Secretário: João Batista da 
Silva; 2º Secretário: José 
Alves de Farias; 1º Tesou-
reiro: Francisco Carlos de 
Araújo; 2º Tesoureiro: 
Izaias Cunha de Melo. - 
Conselho Fiscal: Idaleto de 
Andrade, Jardson Lira 
Ciríaco e Antônio de Brito 
Chagas. – Suplentes: Otá-
vio Fernandes Campos 
Júnior, Maria Eunice Patrí-
cio, e Joselito Nobre de 
Oliveira. – Mestre Diretor: 
Célia Maria da Silva.
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O presidente eleito, João Maria, prometeu empenho Carla Patrícia, que representou Ubaldo, desejou sucesso 

A apresentação do Grupo Araruna, foi a grande atração Vereador Herberth Sena, colocou seu mandato à disposição

Carla Patrícia, João Maria, e o vereador Herberth

tangará

 A p r e f e i t a  d o 
município de Sítio Novo, 
Andrezza Brasil recebeu a 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra e sua comitiva 
para tratar de diverssusn-
tos assuntos em benefício 
de sua cidade. Durante a 
v is i ta  de  cor tes ia ,  a 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra informou que 
atenderá  o  ple i to  da 
p r e f e i t a  A n d r e z z a  e 
reforçará a segurança 
pública no município 
disponibilizando mais 
uma viatura para a Polícia 
Militar.
 “ E s t a m o s 
trazendo boas notícias, 
atendendo sua solicitação, 
Andrezza. O Governo já 
tomou as medidas para 
que uma nova viatura da 
Polícia Militar reforce a 
segurança do município. 
Nossa parceria adminis-
trativa está mais do que 
r ea f i rmada ,  e  nos so 
Governo se empenhará 
em trazer mais melhorias 
para Sítio Novo”, afirmou 

Deputado Ubaldo Fernandes faz
 visita ao município de Sítio Novo
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a governadora Fátima 
Bezerra.
 A  p r e f e i t a 
Andrezza agradeceu o 
apoio do Governo do RN e 
reforçou: “Agradeço o seu 
empenho governadora e 
dos auxiliares do Governo 

para  melhorar  nossa 
s e g u r a n ç a .  Q u e r o 
aproveitar sua visita para 
agradecer também os 
serviços da Operação 
Ta p a - B u r a c o  q u e  j á 
iniciaram na estrada que 
liga Sítio Novo à Tangará, 

e gostaria de reforçar a 
imensa necessidade da 
construção da RN-093. É 
uma estrada que liga 
nossa cidade à Lagoa de 
Velhos, uma solicitação 
que é conjunta, nossa e da 
prefeita Sonyara Ribeiro, 

e que representa mais 
d e s e n v o l v i m e n t o  e 
melhora a qualidade de 
vida do nosso povo’’. 
Segundo a governadora 
Fátima Bezerra a solicita-
ção da prefeita Andrezza 
Brasil para a construção 
da RN-093, já está sendo 
analisada pelos técnicos 
do estado que avaliam a 
viabilidade.
 Acompanhando a 
governadora, o deputado 
Ubaldo Fernandes se 
pronunciou a respeito dos 
benefícios apontados por 
Fátima Bezerra para os 
municípios. ‘‘Parabenizo 
a iniciativa da governado-
ra Fátima Bezerra em 
atender essas reivindica-
ções, principalmente a da 
operação tapa buraco na 
RN-093, que liga Tangará 
à  S í t i o  N o v o ,  u m a 
reivindicação do nosso 
mandato que esteve por 
diversas vezes no DER 
desde 2019, solicitando 
essas obras junto as 
l i d e r a n ç a s  l o c a i s ’’ , 
agradeceu o deputado 
Ubaldo.

 E m  v i s i t a  a o 
município de Tangará, a 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra, acompanhada 
pelo deputado Ubaldo 
Fernandes visitou terrenos 
que possivelmente servirão 
à construção de uma das 12 
unidades  do Ins t i tu to 
Estadual de Educação 
Profissional, Tecnologia e 
Inovação do Rio Grande do 
Norte (IERN), prevista 
para iniciar obras ainda 
neste ano.
 A criação destes 
IERNs integra o “Programa 
Nova Escola Potiguar” 
(PNEP), lançado em agosto 
por Fátima Bezerra como o 
m a i o r  p r o g r a m a  d e 

Em Tangará, governadora Fátima Bezerra visita
terreno onde será construída unidade do IERN

investimento da história do 
RN na educação básica 
com investimento de R$ 
400 milhões, que serão 
aplicados em construção, 
reforma, Tecnologia da 
Informação, mobiliário, 
capacitação continuada de 
educadores e redução do 
analfabetismo.
 ‘‘Os estudantes do 
I E R N  t e r ã o  c u r s o s 
pensados para a economia 
de Tangará e dos municípi-
os que sediarão as demais 
escolas, potencializando 
toda a cadeia econômica de 
suas regiões’’, frisou a 
professora Fátima Bezerra.
 Acompanharam 
as visitas, os vereadores de 

Tangará Wilson Fonseca 
(presidente da Câmara), 
Cesinha Barbosa, Aninha 
de Ilo, Ricardo Vicente, 
C h i c u t i n h a ,  B r e n o , 
Alcimar e o ex-prefeito 
Gija, além do prefeito, Dr. 
Airton e seu vice, Augusto 
Alves.
 Representando a 
Assembleia Legislativa, o 
deputado Ubaldo Fernan-
des disse: ‘‘Começamos a 
visita na Escola Estadual 
Severino Bezerra. Aqui 
investimos cerca de R$ 2.4 
milhões, através do projeto 
governo cidadão para 
ampliar, reformar e equipar 
a unidade durante a nossa 
g e s t ã o .  S e g u i m o s  a 

finalização das obras. 
Estamos felizes em receber 
a notícia por parte do 
G o v e r n o  p e l o s  s e u s 
esforços para construir uma 

unidade do IERN aqui na 
minha cidade Tangará, uma 
escola técnica que é um 
sonho para todos nós’’, 
disse o deputado. 

Ubaldo visitou sua antiga escola
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 U m a  p a l a v r a 
mais áspera, depois o 
grito, o tapa, o soco, o 
chute, a tentativa de femi-
nicídio. A alegação de ser 
por ciúme, a culpa da bebi-
da, a não aceitação da 
separação, o feminicídio. 
No Brasil, mais de 80% 
dos crimes de violência 
domés t i ca  con t ra  a s 
mulheres acontece por 
parceiros e ex-parceiros.
 Com o objetivo 
de criar mecanismos para 
coibir a violência domés-
tica e familiar, assim 
como tentar erradicar a 
violência contra a mulher, 
foi criada em 7 de agosto 
de 2006, a lei nº 11.340, 
fruto de uma intensa mobi-
lização e da punição do 
Estado brasileiro. Reco-
nhecida internacional-
mente como uma das 
melhores leis de enfrenta-
mento a violência domés-
tica e familiar, a Lei Maria 
da Penha, 15 anos após, 
ainda precisa que seja 
cumprida efetivamente. 
 “ Vi v e m o s  u m 
estado de calamidade em 

Lei Maria da Penha completa 15 anos
Segundo dados, cerca de 17 milhões de mulheres sofreram violência física, e psicológica no Brasil

relação à violência contra 
as mulheres, e a pandemia 
nos colocou em uma situ-
ação mais séria ainda. A 
dificuldade das mulheres 
saírem para fazer as 
denúncias, a precarização 
do serviço público que 
vem acontecendo, as 
ações, inclusive de priva-
t izações  de  serviços 
públicos que acabam 
diminuindo a qualidade 
dos serviços de apoio e 
amparo às mulheres, pio-
ram o quadro”, destaca a 
coordenadora do Força-
Tarefa Interinstitucional 
de Combate aos Feminicí-
dios, Ariane Leitão.
 No Brasil, uma 
em cada quatro mulheres 
acima de 16 anos foi víti-
ma de algum tipo de vio-
lência na pandemia. Cerca 
de 17 milhões de mulhe-
res sofreram violência 
física, psicológica ou 
sexual no último ano. A 
cada minuto, oito mulhe-
res apanharam no país, 
4,3 milhões (6,3%) foram 
agredidas fisicamente 
com tapas, socos ou chu-
tes. O tipo de violência 

mais  frequentemente 
relatado foi a ofensa ver-
bal, como insultos e xin-
gamentos, em que cerca 
de 13 milhões de brasilei-
ras (18,6%) passaram por 
este tipo de violência. Os 
dados são da pesquisa do 
Instituto Datafolha enco-
mendada pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP) e divulga-
da em junho deste ano. 
 Ainda, conforme 
aponta o levantamento, os 
impactos da violência 
repercutem no sustento 
dessas mulheres. 61,8% 
das mulheres que sofre-
ram violência no último 
ano afirmaram que a 
renda familiar diminuiu 
neste período, já as que 

não sofreram violência 
este percentual foi de 
50%; 46,7% das mulheres 
que sofreram violência 
t ambém pe rde ram o 
emprego. A média entre as 
que não sofreram violên-
cia foi de 29,5%.
 Segundo o Anuá-
rio Brasileiro de Seguran-
ça Pública de 2021, do 
FBSP, de modo geral os 
dados da violência contra 
mulheres e crianças tive-
ram uma leve queda (le-
são corporal, estupro, por 
exemplo), em contraparti-
da houve um aumento dos 
feminicídios. De acordo 
com o levantamento, em 
2020 o país teve 3.913 
homicídios de mulheres, 
dos quais 1.350 foram 

registrados como femini-
cídios, média de 34,5% 
do total de assassinatos. 
“Em números absolutos, 
1.350 mulheres foram 
assassinadas por sua con-
dição de gênero, ou seja, 
morreram por ser mulhe-
res”, aponta o levanta-
mento. A maioria desses 
crimes foram cometidos 
contra mulheres negras.  
 Entre os avanços 
que a lei trouxe para a 
defesa das mulheres, se 
destaca a tipificação e 
definição de violência 
doméstica e familiar con-
tra a mulher, estabelecen-
do as formas de violência 
doméstica como a violên-
cia física, psicológica, 
sexual, patrimonial e 
moral; de que a violência 
d o m é s t i c a  c o n t r a  a 
mulher independe de 
orientação sexual; a proi-
bição de penas pecuniári-
as (antes da lei, por exem-
plo, o agressor podia res-
ponder ao crime pagando 
uma cesta básica), entre 
outros. 
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DA CRIAÇÃO DA LEI E O CUMPRIMENTO:

Fonte: DN/DireitoNet

 A popular Lei Maria da Penha (Lei 
11.340/2006) é reconhecida pela ONU como 
uma das três melhores legislações do mundo 
no enfrentamento à violência contra as 
mulheres. Resultou de uma luta histórica dos 
movimentos feministas e de mulheres por uma 
legislação contra a impunidade no cenário 
nacional de violência doméstica e familiar 
contra a mulher.
 Embora a lei tenha apoio significati-
vo de toda a sociedade, sua implementação 
trouxe à tona muitas resistências. Resistências 
que conviviam com a aceitação da violência 

doméstica como crime de menor poder 
ofensivo e reforçavam as relações de domina-
ção do sistema patriarcal. Assim, a Lei Maria 
da Penha representou uma verdadeira guinada 
na história da impunidade. Por meio dela, 
vidas que seriam perdidas passaram a ser 
preservadas; mulheres em situação de 
violência ganharam direito e proteção; 
fortaleceu-se a autonomia das mulheres. Com 
isso, a lei cria meios de atendimento humani-
zado às mulheres, agrega valores de direitos 
humanos à política pública e contribui para 
educar toda a sociedade.
 A Secretaria de Políticas para as 
Mulheres da Presidência da República, em 
conjunto com outros órgãos do Governo e da 
sociedade civil, vem conseguindo ampla 
divulgação desse importante instrumento na 
luta pelo fim da violência contra as mulheres. 
Tanto que a lei é conhecida e reconhecida por 
ampla maioria da população (84% de popula-
ridade entre brasileiras e brasileiros - 
Ibope/Themis, 2008).

 Em fevereiro deste ano, o Supremo 
Tribunal Federal (STF), em uma manifestação 
histórica pela constitucionalidade da lei, 
reconheceu a flagrante desigualdade ainda 
existente entre homens e mulheres, e Lei 
Maria da Penha: mulheres ganharam direito e 
proteção Lei Maria da Penha determinou que a 
prática de violência doméstica contra as 
mulheres leve o agressor a ser processado 
criminalmente, independentemente de 
autorização da agredida. Contudo, a efetiva-
ção desta lei e da sua aplicação ainda tem 
muitos passos a seguir. Isso se dará por meio 
do trabalho articulado entre as diversas áreas 
dos três poderes - executivo, legislativo e 
judiciário- em suas três esferas de atuação.
 A finalidade da Lei Maria da Penha é 
proporcionar instrumentos que “coibir, 
prevenir e erradicar” a violência doméstica e 
familiar contra a mulher, garantindo sua 
integridade física, psíquica, sexual, moral e 
patrimonial, a conhecida violência de gênero.
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 O presidente da 
Assembleia Legislativa, 
Ezequiel Ferreira, promul-
gou, no dia 13 de setembro 
de 2021, a Lei Nº 10.985, 
de autoria do deputado 
estadual Ubaldo Fernan-
des, que torna obrigatória 
a visita domiciliar por 
parte da instituição bancá-
ria a beneficiários de pre-
vidências públicas e priva-
das que estejam impossibi-
litados de comparecer à 
agência, por problemas 
graves de saúde e de loco-
moção para a realização da 
prova de vida. Tal procedi-
mento administrativo de 
caráter obrigatório é feito 
anualmente com o objeti-
vo de evitar pagamentos 
indevidos.
 O s  d e p u t a d o s 
tinham aprovado no dia 18 
de agosto esse projeto de 
lei, à unanimidade. “Essa 
é uma das matérias mais 
relevantes do nosso man-
dato, que permanece vigi-
lante em defesa dos direi-
tos dos mais necessitados. 
Presidente da Frente Par-
lamentar em Defesa e 
Valorização dos Direitos 
da Pessoa Idosa, estamos 
contribuindo para o avan-
ço das políticas públicas 
desse público, com reali-
zação de audiências públi-
cas, leis sancionadas e 
campanhas educativas. 
Essa Lei facilitará a vida 
dessas pessoas idosas, 
com dificuldades de loco-
moção e baixa imunidade, 
e, portanto, mais propen-

Promulgada Lei que obriga bancos a fazer prova de vida a domicílio
 para beneficiários de previdência com problemas de saúde

Terão direito a visita domiciliar para a prova de vida os beneficiários que comprovem
a necessidade através de atestado médico e documento comprobatório de identificação

sas a contágios por várias 
doenças, inclusive o coro-
navírus”, ressalta o parla-
mentar.
 “Não podemos 
deixar de mencionar o 
constrangimento e humi-
lhação vivenciados por 
tantos potiguares: pessoas 
idosas, enfermas, com 
dificuldade de locomo-
ção, muitas vezes sobre 
macas e cadeiras de roda, 
apresentando baixa imu-
nidade em razão de trata-
mentos a que estão sub-
metidos, que precisam se 
dirigir aos postos de aten-
dimento para concluir 
prova de vida. Quantos 
destes podem inclusive ter 
sido infectados pelo coro-
navírus? Quantos perde-
ram vidas por este moti-
vo? Essa matéria vem 
para corrigir esse modelo 
falho de atendimento, que 
penaliza quem tanto lutou, 

durante a vida, para ter o 
benefício a que tem direi-
to”, conclui.
 Terão direito a 
visita domiciliar para a 
prova de vida os beneficiá-
rios que comprovem a 

necessidade através de 
atestado médico e docu-
mento comprobatório de 
identificação. Na solicita-
ção escrita, deverá ser 
informado o local (ende-
reço completo), sendo no 

município ou zona rural e 
telefone de contato e deve-
rá ser previamente agen-
dada pelo familiar ou pro-
curador do solicitante 
junto à agencia bancária, 
visando evitar maiores 
transtornos.
 O representante 
da instituição que realizar 
a prova de vida do benefi-
ciário, deverá colher assi-
natura ou digital do mes-
mo. Sendo necessária 
ainda, assinatura de no 
mínimo mais duas teste-
munhas parentes ou vizi-
nhos do beneficiário, bem 
como, arquivo fotográfico 
para coprodução de vida 
prova de vida. O descum-
primento ao disposto na 
presente Lei ensejará a 
aplicação de multas entre 
500 e 1.000 unidades de 
UFIRN.

Agora é lei: pessoas com problemas graves de saúde e 
de locomoção podem fazer prova de vida em casa.
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 A Prefeitura de 
Natal lançou neste mês de 
a g o s t o  a  c a m p a n h a 
“Bateu”. A campanha está 
s e n d o  v e i c u l a d a  n a s 
emissoras rádio, busdoor e 
placas educativas nos 
canteiros centrais da cidade 
e terá vários temas educati-
vos a começar pelo respeito 
aos limites de velocidades, 
avanço de sinal vermelho, 
uso do celular e uso do 
cinto de segurança. 
 Além da campa-
nha no rádio, a STTU 
também está realizando 
trabalho educativo com a 
distribuição de panfletos e 
o trabalho do grupo de 

Campanha alerta sobre respeito às
leis do trânsito para evitar multas 

Educação no trânsito que 
atua durante todo o ano 
com ações nos locais de 
maior volume de tráfego. 
 Também foram 
instaladas placas de rua, 
utilizando as cores dos 
semáforos  (vermelho, 
amarelo e verde) para 
chamar a atenção dos 
motor is tas .  As placas 
f o r a m  c o l o c a d a s  e m 
avenidas estratégicas e de 
grande movimentação de 
Natal, sempre usando na 
placa vermelha o tipo de 
infração, na amarela de 
atenção a palavra “Bateu” e 
na verde a frase “Proteja 
sua vida e evite multas”.

 O secretário da 
S T T U ,  P a u l o  C é s a r , 
explica que a campanha 
tem um caráter de reforço 
ao respeito às regras de 
trânsito, sobretudo as que 
especificamente estão 
s e n d o  a b o r d a d a s  n a 
campanha. “Nós tomamos 
essa iniciativa porque o 
mais importante é evitar 
acidentes e alertar toda 
população sobre as regras 
de circulação viária, a 
multa acontece quando as 
pessoas não respeitam as 
leis de trânsito”.
 O secretário de 
Comunicação, Heverton de 
Freitas, ressalta o caráter 

i n fo rma t ivo  sobre  a s 
principais infrações no 
trânsito e o chamamento da 
população a se engajarem a 
fim de evitar acidentes e 
também a aplicação de 
multas. “Ninguém gosta de 
s e r  m u l t a d o  e n t ã o  a 

campanha chama a atenção 
para a necessidade de 
respeitar as regras para 
evitar bater o seu veículo e 
ao mesmo tempo evitar ser 
multado pela transgressão à 
legislação de trânsito”, diz 
o secretário.

 Moradora do bair-
ro do Guarapes há quase 30 
anos, Jânia Santos é bailari-
na do “Gira Dança”, uma 
das mais prestigiadas com-
panhias de dança inclusiva 
do País, mas quando crian-
ça viveu em condição vul-
nerável de moradia. Nesta 
quarta-feira (18), ela estava 
entre os habilitados a rece-
ber o esperado Título de 
Regularização Fundiária 
concedido pela Prefeitura 
de Natal por meio de pro-
grama coordenado pela 
Secretaria Municipal de 
Habitação, Regularização 
Fundiária e Projetos Estru-
turantes – Seharpe.
 Jânia é agora uma 
das 99 pessoas beneficia-
das pelo documento que dá 
posse definitiva à sua casa, 
onde vive com o marido e a 
filha pequena. O documen-
to foi entregue pelo próprio 
prefeito Álvaro Dias, na 
cerimônia realizada na 
Escola Municipal Almerin-
da Bezerra Furtado. Esta-
vam presentes na entrega o 
titular da Seharpe, José 
Vanildo e de Governo 

Prefeitura entrega mais 99 títulos de
Regularização Fundiária no bairro do Guarapes

Johan Xavier, além dos 
vereadores Felipe Alves e 
Preto Aquino . 
 O prefeito disse 
que este é um dos projetos 
que tem sua atenção pelo 
impacto na vida das pesso-
as de baixa renda, que é o 
direito legal à própria mora-
dia.  “Sabemos que com 
este documento, as famílias 
deixam de lado as angústi-
as, preocupações e dúvidas 
sob re  o  imóve l  onde 
moram. Este documento 
traz segurança e tranquili-
dade”, afirmou. O gestor 
lembrou que a titularidade 
valoriza o imóvel e gera 
patrimônio para as famíli-
as. 
 Para o secretário 
José Vanildo, existe uma 
determinação da Prefeitura 
em dar seguimento ao 
mode lo  de  ges t ão  de 
melhoria das moradias que 
já alcança todos os bairros e 
comunidades da capital. 
“Semanalmente estamos 
nas comunidades fazendo a 
entrega deste documento 
de cidadania e patrimônio. 
Antigamente as pessoas 

viviam nessa incerteza, 
numa disputa de proprieda-
de onde as ações de usuca-
pião penalizavam o cida-
dão pela lentidão do cami-
nhar, muitas vezes tirando a 
família do seu lugar e bene-
ficiando investidores, imo-
biliárias e a grilagem da 
terra pública para interes-
ses próprios”, comentou.

 A regularização é 
resultado de vários progra-
mas do município, dentre 
eles o Saneamento Integra-
do da Zona Norte e Papel 
Passado, este último com 
recursos do governo fede-
ral. Nos próximos dias 
serão entregues novos 
documentos nos bairros 
Nordeste, novamente Gua-

rapes e Planalto. A Regula-
rização Fundiária é um 
conjunto de medidas jurí-
dicas, urbanísticas, ambi-
entais e sociais para legali-
zação de assentamentos 
irregulares e à titulação de 
seus ocupantes, de modo a 
garantir o direito social à 
moradia.

A bailarina Jânia Santos foi uma das pessoas que recebeu o título de sua casa no Guarapes
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 Para o deputado 
estadual Ubaldo Fernandes 
(PL), a casa própria é um 
dos bens mais almejados 
pelas famílias. E apesar dos 
avanços  nas  pol í t icas 
públicas de habitação, 
ainda há muito a ser feito 
para que todos os brasilei-
ros  tenham acesso ao 
d i r e i t o  à  m o r a d i a  d e 
qualidade.
 ‘‘A regularização 
fundiária em nosso Estado e 
Município também é uma 
das  nossas  pr inc ipa is 
bandeiras, desde nossos 
mandatos como vereador. 
Nos últimos anos, tenho me 
d e d i c a d o  à  l u t a  p e l a 
regularização fundiária 
como forma de garantir a 
posse oficial de imóveis a 
milhares de cidadãos norte-

Regularização Fundiária é um direito de todos

rio-grandenses. Estive por 
diversas vezes em Brasília 
e nos gabinetes de colegas 
políticos, de secretários de 
Estado, realizei audiências 
públicas, sempre em busca 
de soluções para esta 

p rob lemát ica ’’ ,  d iz  o 
deputado..
 Ubaldo  lembra 
ainda, ‘‘Em junho, cele-
bramos uma importante 
vitória. Com o apoio do 
ministro do Desenvol-

vimento Regional, Rogério 
Marinho, e do deputado 
f e d e r a l  J o ã o  M a i a , 
conseguimos garantir a 
t i tu la r idade  de  6 .500 
imóveis para moradores 
dos bairros das Rocas, 

Brasília Teimosa, Praia do 
Meio, Santos Reis e Mãe 
Luíza, em Natal. Sem 
dúvida, um presente muito 
e s p e r a d o  p o r  e s s a s 
famílias. Mas ainda esta-
mos batalhando pelas 
escrituras públicas de 
outras moradias na capital 
e no interior do Estado – a 
exemplo da regularização 
de 100 imóveis da comu-
nidade do Passo da Pátria, 
em Natal; de aproxima-
damente 300 imóveis em 
três conjuntos habita-
cionais de Tangará; e de 90 
casas populares em Jardim 
do  Se r idó .  Po r t an to , 
reforço aqui meu compro-
misso de buscar instru-
mentos que garantam 
moradia mais digna para 
todos os potiguares’’.

F
o
to

: 
Ilu

st
ra

çã
o
 /
 R

e
p
ro

d
u
çã

o

 O deputado estadual Ubaldo Fernandes, que 
destinou recentemente R$ 100 mil para a saúde 
pública do município de Mossoró (compra de 
ambulância), esteve na capital do Oeste cumprindo 
agenda ao lado do vereador Costinha, parceiro do seu 
mandato. 
 Na agenda, reuniões com o Padre Janedson, 
da Paróquia do Alto de São Manoel, com o presidente 
da Câmara Municipal, Lawrence Amorim, ocasião em 
que também assistiu apresentação do aplicativo Pós-
covid com seu desenvolvedor, Paulo Paiva. Ubaldo 
Fernandes ainda concedeu entrevista na rádio 
Difusora e visitou à Associação Jovem Esperança e ao 
barracão da escola de samba com Marcinho. 
 ‘‘Essas viagens são importantes para que 
possamos ver de perto as realidades e ouvir as 
necessidades das lideranças, comunidades e entidades 
do interior, colocando nosso mandato à disposição na 
luta por dias melhores. Mossoró é um dos municípios 
prioritários na nossa atuação e estamos sempre 
colaborando para seu desenvolvimento", destacou o 
parlamentar.

 O  C ó d i g o  d e  D e f e s a  d o 
Consumidor (CDC) completa 31 anos e, 
nesse tempo, vem garantindo ao cidadão o 
direito à informação, ponto de partida para 
prevenir enganos e exercer plenamente 
outros direitos na área do consumo. 
 Desde que assumi o mandato de 
deputado, sou membro (e atualmente, 
presidente) da Comissão de Defesa do 
Consumidor, dos Direitos Humanos e 
Cidadania (CDCDHC) na Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Norte. 
Neste fórum, temos debatido e legislado 
diuturnamente sobre os direitos dos 
potiguares,  combatendo abusos e 
pensando em formas de melhorar as 
relações do consumo. 
 Pautei novos projetos de lei sobre 
o tema – como o recém aprovado PL nº 
135/2020, que dispõe sobre a suspensão 
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Ubaldo Fernandes cumpre extensa
agenda na capital do Oeste potiguar

do cumprimento de mandados de 
reintegração de posse e imissão na 
posse; despejos e remoções judiciais 
ou extrajudiciais; cobranças de multas 
contratuais e juros de mora, como 
med ida  t emporá r i a  d i an te  da 
pandemia do coronavírus. Realizei 
audiências públicas para discutir 
abusos, como os aumentos constantes 
nos preços dos combustíveis e gás de 
cozinha em nosso estado. 
 A labuta é grande e estamos 
atentos ao nosso dever de tornar o 
CDC cada vez mais conhecido e 
respeitado na resolução das relações 
de consumo. 

Deputado
Ubaldo Fernandes



PANIFICADORA & LANCHONETE

ESTRELA DALVA
* PÃO QUENTE A TODA HORA * BISCOITOS, BOLOS E BOLACHAS * DOCES E SALGADOS 
VENHA TOMAR

CONOSCO O SEU

CAFÉ DA MANHÃ

COM A TRADICIONAL

SOPA COM PÃO QUENTINHO

RUA SÃO JOÃO DE DEUS, 141 - ROCAS - FONE: (84) 3222-4627
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Matheus, como se deu a 
instalação da Oral Plus 
Odontologia aqui no bair-
ro das Rocas?

‘‘Trabalhei por muitos 
anos no Centro de Refe-
rência Odontológica Mor-
ton Mariz, pioneiro na 
odontologia do RN, e 
conhecendo de perto a 
necessidade da população 
das Rocas em ter um servi-

Bairro das Rocas recebe de abraços

abertos a Clínica Oral Plus Odontologia

Bairro das Rocas recebe de abraços
abertos a Clínica Oral Plus Odontologia

cirurgião dentista Matheus Florêncio (foto), Ofala  ao Via Leste Notícias das referências do 
bom atendimento da saúde bucal através da 

Clínica Oral Plus Odontologia recentemente instalada 
na Rua São João de Deus, 63 – Rocas, vizinho ao 
Hospital dos Pescadores, na Zona Leste de Natal.

Por: Rubens de Lima ço de referência odontoló-
gica particular no bairro, é 
que resolvemos investir 
aqui nas Rocas’’.

Quais são exatamente os 
serviços oferecidos pela 
Oral Plus Odontologia à 
sua clientela em nosso 
bairro e adjacências?

“Estamos estabelecidos 
aqui na Rua São João de 
Deus, 63, bairro das 
Rocas, para oferecer a 

nossa clientela os melho-
res serviços na área da 
odontologia. Serviços 
como: Limpeza, Restau-
ração, Clareamento, Pró-
tese, Ortodontia (Apare-
lho), Endodontia (Canal), 
Odontopediatria, Cirur-
gia, Implantes, e Raio-X, 
além de uma gama de 
outros serviços. E mais 
um detalhe, nossa cliente-
la pode agendar sua avali-
ação odontológica pelo 
Fone: 9-9142-9230’’.

Qual conselho que você 
como cirurgião dentista 
dá para um bom trata-
mento odontológico?

“É bom lembrar que 
saúde começa pela boca! 
A nossa recomendação é 
visitar o dentista cada 6 
meses para avaliação 
clínica e limpeza dentá-
ria. Lembramos ainda 
que, quem vai regular-
mente ao dentista mantém 
a saúde bucal em dia”.

Matheus, nossa área de 
abrangência (digo, clien-

tela) é composta direta-
mente por quatro comuni-
dades: Rocas, Santos 
Reis, Brasília Teimosa e 
Praia do Meio. Esta clien-
tela será beneficiada com 
preços acessíveis e dife-
renciados pela Oral Plus 
Odontologia?

‘‘Olha, poço lhe garantir 
que a Clínica Oral Plus 
Odontologia está aqui para 
atender para melhor forma 
possível e com preços aces-
síveis para que a nossa clien-
tela desfrutem dos nossos 
serviços com comodidade e 
saiam satisfeitos’’.

 N o  d i a  2 3  d e 
setembro, o Instituto Fede-
ral do Rio Grande do 
Norte (IFRN) completa 
112 anos de existência. 
Para celebrar, o Colégio 
de Dirigentes do Instituto 
(Codir/IFRN) realizou  no 
auditório da Reitoria, um 
momento de celebração 
alusivo ao aniversário. 
Com a participação dos 
gestores institucionais 
que compõem o Colegia-
do e de representações 
políticas do estado, o even-
to contou com falas de 
exaltação ao IFRN e à 
educação.
 Com a presidên-
cia compartilhada entre o 
reitor José Arnóbio e a 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra, estiveram pre-
sentes à mesa de honra da 
cerimônia o presidente da 
Frente Parlamentar de 
Defesa dos Institutos e 
Universidades Federais, 
deputado estadual Fran-
cisco do PT; a represen-
tante da Câmara Munici-
pal de Natal e ex-aluna da 
Instituição, Brisa Bracchi; 
a deputada federal Natália 
Bonavides; o secretário 
estadual de Educação, 
Getúlio Marques; a dire-
tora-geral do Campus 
Santa Cruz, Samira Del-
gado, representando os 
d i r e to re s -ge ra i s  dos 
campi da Instituto; o supe-
rintendente da Fundação 
de Apoio ao Desenvolvi-
mento Tecnológico do Rio 
Grande do Norte (Fun-
cern), Jairo Santos; a coor-
denadora geral do Sinase-

Evento contou com a participação de representações institucionais e políticas do estado
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IFRN celebra 112 anos durante
solenidade do Colégio de Dirigentes

fe Natal, Nadja Costa, e a 
representante dos servido-
res vinculados a empresas 
terceirizadas, Raniele 
Bento.
 A deputada fede-
ral Natália Bonavides 
definiu como obrigação a 
defesa do IFRN e da edu-
cação pública, gratuita e 
de qualidade. "É uma 
honra fazer parte deste 
dia, porque o IFRN é 
transformador", citou. O 
presidente da Frente Par-
lamentar de Defesa dos 
IFs e UFs, deputado esta-
dual Francisco do PT, 
destacou que o IFRN é 
responsável por transfor-
mar vidas através do nível 
de conhecimento que 
transmite. A coordenado-

ra geral do Sinasefe Natal, 
Nadja Costa, relembrou 
todo o processo de defesa 
pela democracia da Insti-
tuição e a importância da 
atuação coletiva e do Sin-
dicato. O superintendente 
da Funcern, Jairo Santos, 
complementou: "nossa 
missão é dar apoio a esta 
Instituição histórica e 
transformadora".
 Em seu discurso, 
a governadora Fátima 
Bezerra lembrou a sua 
participação direta na 
articulação para a imple-
mentação do projeto de 
expansão dos Institutos 
Federais, principalmente, 
o IFRN. "Eu não poderia 
faltar esta solenidade. O 
IFRN é um dos mais 

importantes patrimônios 
do ponto de vista de inclu-
são social dentro do Rio 
Grande  do  Nor t e .  A 
expansão pelo interior foi 
o programa mais exitoso e 
de maior alcance social na 
educação brasileira", 
declarou.
 A diretora-geral 
do Campus Santa Cruz, 
Samira Delgado, exaltou 
o trabalho realizado por 
todos os 22 campi da Insti-
tuição. "Digo, sem medo 
de errar, que os parabéns 
vão para cada estudante, 
cada servidor, colabora-
dor, gestor em exercício, 
gestor que nos antecedeu, 
para cada um da comuni-
dade externa, para cada 
pessoa que acredita na 

democracia e na educação 
como instrumento de 
liberdade", explicou.
 O reitor do IFRN, 
José Arnóbio, exaltou o 
papel da educação, da 
ciência, da tecnologia e da 
cultura e parabenizou 
servidores, comitês, asso-
c i a ç õ e s ,  s i n d i c a t o s , 
órgãos e instituições rela-
cionados ao trabalho do 
Instituto. Para finalizar, 
prestou uma reverência 
especial aos estudantes: 
"estamos numa casa de 
educação e todo o nosso 
fazer tem de ser em torno 
dos nossos estudantes. 
Muita gente pergunta: o 
que essa casa de educação 
tem de diferente? O aco-
lhimento, o investimento 
nas pessoas, o investi-
mento nos nossos alunos. 
Levar ensino, pesquisa, 
extensão, esporte. Espero 
que a gente possa come-
morar tudo isso ainda por 
muitos e muitos anos. 
Somos sementes e preci-
samos fazer que essas 
sementes germinem!", 
comemorou.
 O IFRN iniciou a 
sua história em 23 de 
setembro de 1909, como 
Escola de Aprendizes 
Artífices. Com a instituci-
onalidade atual desde 
dezembro de 2008 (Insti-
tuto Federal), atende hoje 
mais de 41 mil estudantes, 
em 22 campi distribuídos 
pelo estado e que ofertam 
ensino, pesquisa e exten-
são através de 138 cursos.

Evento aconteceu no auditório da Reitoria do IFRN.

Foto: Elisa Elsie/Assessoria de Comunicação do Governo do Estado

‘‘Parabéns ao IFRN pelos seus 112 anos
de serviços prestados ao Rio Grande do Norte’’
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21 DE SETEMBRO
Dia de Luta Nacional das
Pessoas com Deficiência

 ‘‘Esta é uma data muito importante e representativa. A luta pela inclusão 
e melhores condições de igualdade das pessoas com deficiência na nossa 
sociedade sempre nos motivou. Em meu mandato na Assembleia Legislativa do 
RN, tenho pensado, desenvolvido e conseguido a aprovação de leis que apoiem 
as pessoas com algum tipo de deficiência. Sabemos que há muito a fazer. 
Conheça algumas dessas leis e mande seu comentário ou sugestão através de 
nossas redes sociais.  Estamos sempre trabalhando, por um RN 
melhor’’.Deputado Ubaldo Fernandes.


